
ATA DA 7ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XV PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 19/11/2016 2 

 3 
Aos dezenove dias do mês de novembro de dois mil e dezesseis, com início às 09 horas, 4 
realizou-se a 7ª Reunião Plenária Ordinária do XV Plenário do Conselho Regional de Psicologia 5 
- 4ª Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Aparecida Maria de Souza 6 
B. Cruvinel, Dalcira Ferrão, Eliane de Souza Pimenta, Eriane Sueley de Souza Pimenta, Felipe 7 
Viegas Tameirão, Leila Aparecida Silveira, Madalena Luiz Tolentino, Márcia Mansur Saadallah, 8 
Odila Maria Fernandes Braga, Stela Maris Bretas Souza e Túlio Louchard Picinini Teixeira, e os 9 
Conselheiros Suplentes Ernane Gonçalves Maciel, Filippe de Mello Lopes, Marcelo Arinos 10 
Drummond Júnior, Mariana Lúcia Ferreira Tavares, Marília Fraga Cerqueira Melo, Reinaldo da 11 
Silva Júnior, Rita de Cássia de Araújo Almeida, Roseli Aparecida de Melo, Vilene Eulálio 12 
Magalhães, Waldomiro Epifânio Bueno Salles e Yghor Queiroz Gomes. Quórum de 13 
Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quórum dos Conselheiros Efetivos presentes, 14 
totalizando 11, tendo o Plenário elevado à condição de conselheira efetivo os conselheiros 15 
Ernane Gonçalves Maciel, Marcelo Arinos Drummond Júnior, Mariana Lúcia Ferreira Tavares e 16 
Marília Fraga Cerqueira Melo. Justificativas de ausência: Cláudia Natividade, Délcio 17 
Fernando G. Pereira, Érica Andrade Rocha, Flávia Gotelip Corrêa Veloso, Letícia Gonçalves, 18 
Paula Lins Khoury, Robson Rocha de Souza, Solange Nunes Leite Batista Coelho, justificaram 19 
ausência. Assuntos tratados: COF: 1) Cadastro de sites: O Conselheiro Felipe Tameirão 20 
encaminhou parecer favorável ao cadastro dos sites http://www.psicosentese.com.br do 21 
psicólogo Carlos Donizetti de Souza Júnior; http://www.psicologicaonline.com.br do psicólogo 22 
Eduardo Antônio Medeiros Souza; http://www.psiconlineterapia.com.br da psicóloga Ana 23 
Carolina Caetano. Deliberação: O XV Plenário aprovou e assinou o parecer conforme 24 
proposto. 2) Fala Freud: O Conselheiro Felipe Temeirão informou que há orientação pelo CFP 25 
referente ao serviço de terapia online Fala Freud e será proposto um texto a ser enviado para 26 
discussão na APAF de Dezembro/2016. 3) ETEC Ampliada: O Conselheiro Felipe Tameirão 27 
informou que aconteceu na tarde de sexta-feira 18/11 a reunião da ETEC Ampliada para 28 
discutir a questão da psicologia e religião. O Conselheiro Reinaldo Júnior tratou do papel da 29 
religião e da religiosidade e a psicóloga Fiscal Cláudia Regina da Psicologia e as práticas 30 
alternativas, integrativas e complementares. O Conselheiro Felipe Tameirão trouxe à discussão 31 
que a COF se depara com o cunho religioso e moral nas Pessoas Jurídicas/PJs inscritas no 32 
CRP-04. A Resolução Nº 001/2016 em seu inciso 4º tem possibilitado o descredenciamento de 33 
PJs. A visita pelas psicólogas fiscais tem feito algum efeito e há um respeito por algumas PJs 34 
ao que consta na Resolução. O profissional psicólogo que atua nestas PJs tem realizado o seu 35 
trabalho respeitando o código de ética. A Conselheira Odila Braga questionou a redação do 36 
inciso 4º da Resolução e propôs a revisão do mesmo. O Conselheiro Felipe Tameirão pontuou 37 
que trouxe a discussão para levar ao Plenário a proposta de encaminhamento tirado da reunião 38 
da ETEC Ampliada de que todas as PJs que não tiveram visitas técnicas serão visitadas, para 39 
saber como as instituições estão atuando. Existem 38 (trinta e oito) inscritas, destas 40 
16(dezesseis) foram visitadas e não tiveram aprovado o recredenciamento, as demais 22(vinte 41 
e duas) serão visitadas. Aproveitando a visita será conversado com os psicólogos que atuam 42 
nestas PJs e buscar criar um diálogo e problematizar se é possível ou não o psicólogo trabalhar 43 
neste local/instituição. Solicitou às(aos) Conselheiras(os) que participem destas visitas 44 
juntamente com as(os) psicólogas(os) fiscais. Ato em Memória de 1 ano do desastre em 45 
Mariana-MG: A Conselheira Mariana Tavares informou que na semana de 31/10 a 05/11 46 
tiveram várias atividades para lembrar 1(um) ano do acidente em Bento Gonçalves. Participou 47 
no sábado 05/11 de uma caminhada até Bento Rodrigues, organizado pelo Movimento 48 
Atingidos pelas Barragens. Foi um momento de solidarização, muito emocionante. Vários 49 
destes já tinham sido atendidos por psicólogas(os) e médicas(os) populares, que tem feito um 50 
trabalho de saúde mental dos atingidos. Há um movimento organizado pela Samarco para se 51 
esquecer do que aconteceu e este movimento tem atuado no sentido contrário, de marcar a 52 
continuidade da luta por justiça aos atingidos. A Conselheira Marcia Mansur informou que no 53 
dia 25/11 terá uma reunião ampliada com a presença da Profa. Debora Barbosa, representando 54 
a Comissão de Psicologia, Formação Profissional, a Promotora de Justiça Dra Junia e ressaltou 55 
que a função do CRP-04 deve ser de uma referência às(aos) psicólogas(os) que estão atuando 56 
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em Mariana-MG, com uma organização mais política do que de atendimento. Comissão de 57 
Comunicação: O Conselheiro Yghor Gomes informou que foi providenciada uma pauta prévia 58 
para a próxima edição do Jornal da Psicologia entre elas: Importância do envolvimento político 59 
pela categoria (PEC 55, escola sem partido e reforma do ensino médio); coaching; polêmica da 60 
psicopedagogia, artigo sobre o momento político; novas comissões e GTs; 1 ano do acidente 61 
em Bento Rodrigues; Dia de Visibilidade Travesti e Trans que será comemorado no dia 28/01. 62 
A Conselheira Odila Braga solicitou encartar a Carta Por uma psicologia sem manicômios para 63 
maior divulgação do documento produzido. Violência aos estudantes da UFMG: A Conselheira 64 
Dalcira Ferrão propôs criar uma Nota Pública sobre a violência aos estudantes da UFMG a ser 65 
aprovada em Plenária e enviar a Comunicação para divulgação. A Conselheira Stela Maris 66 
informou que faria o compilado do texto que estava sendo providenciado pela Comissão de 67 
Psicologia e Formação Profissional e que após realizado foi lido e aprovado. Deliberação: O 68 
XV Plenário aprovou a divulgação da Nota nos meios de comunicação do CRP-04. Composição 69 
das Comissões e GTs do interior: A Conselheira Márcia Mansur apresentou os nomes das 70 
comissões e GTs atualmente atuantes nas Subsedes e definição de outros nomes e Comissões 71 
apresentados pelas(os) Conselheiras(os) responsáveis das Subsedes e definidos quais se 72 
enquadrariam como Comissão ou GT de acordo com a importância e continuidade da temática 73 
e a ligação com a Comissão correlata que acontece na Sede. Deliberação: Após discussão o 74 
XV Plenário aprovou a definição dos nomes conforme planilha anexa a este documento. 75 
Informes financeiros: 1) Custo da Plenária e otimização de recursos: O Conselheiro Tesoureiro 76 
Túlio Picinini apresentou os custos para realização das Plenárias que envolvem recursos com 77 
pagamento de ajudas de custo; diárias; indenização de transporte/quilometragem; jetons; 78 
passagens aéreas; passagens rodoviárias; deslocamentos de taxi. Fez um comparativo dos 79 
gastos da Plenária de Outubro/2015 com os gastos da Plenária de Outubro/2016 e na maioria 80 
dos itens de despesa os custos dobraram. O Conselheiro teceu algumas considerações a 81 
respeito esclarecendo que o XV Plenário possui 18 conselheiras (os) que residem fora de Belo 82 
Horizonte. Logo, o custo com deslocamentos será mais alto. Para aquisição de passagens 83 
aéreas é interessante que as (os) Conselheiras(os) confirmem suas presenças com 84 
antecedência. Os conselheiros (as) que necessitarem retornar no domingo pós Plenária 85 
deverão apresentar suas justificativas para fazer jus a mais 01 (uma) diária. 2) Situação compra 86 
12º andar: O Conselheiro Tesoureiro Túlio Picinini informou que se reuniu com a FUNCEF em 87 
Brasília-DF para tratar de assuntos relativos ao Edifício COWAN, entre eles ressaltou a 88 
situação de abandono que o prédio se encontra, não tendo manutenção dos elevadores, a falta 89 
da catraca, a incompatibilidade das vagas de garagem na Convenção de Condomínio. Em 90 
relação a compra do 12º andar haverá uma resposta definitiva em Janeiro/2017. Será 91 
necessário uma licitação para desenho do objeto e recebimento do projeto e execução para a 92 
reforma da nova sede. 3) Reunião de Tesoureiros: O Conselheiro Tesoureiro Túlio Picinini 93 
informou que na Reunião de Tesoureiros ocorrida no dia 11/12 em Brasília-DF sobre a 94 
mudança do método de cobrança, que será através de títulos registrados, com valor fixo e 95 
1(um) único desconto. O título será protestado automaticamente. Está ocorrendo uma 96 
dificuldade para impressão dos boletos pelo Sistema Conselhos e o CRP-04 está se 97 
disponibilizando a imprimir pela gráfica licitada para todo o Sistema. Caso não seja possível a 98 
impressão do boleto pelo CRP-04 será própria, fora do adotado pelo Sistema Conselhos. O 99 
fundo de seção não foi aumentado. 4) Situação advogado Hermano: O Conselheiro Tesoureiro 100 
Túlio Picinini informou que o advogado Hermano Domingues foi convocado em concurso 101 
público e o CRP-04 não terá como manter o contrato, sendo necessário a convocação do 102 
próximo candidato para substituí-lo. Datas das Plenárias: O Conselheiro Tesoureiro Túlio 103 
Picinini ressaltou a importância da definição das datas das primeiras Plenárias do ano de 2017 104 
e posterior colocação como ponto de pauta da Plenária de Dezembro/2017. Deliberação: O XV 105 
Plenário deliberou por agendar a reunião Plenária de Janeiro para os dias 27 e 28/01/2017 e de 106 
Fevereiro/2017 para os dias 10 e 11/02/2017. ULAPSI: A Conselheira Vice-Presidenta Márcia 107 
Mansur informou que a ULAPSI através da Secretária Tesoureira Carla Biancha solicitou apoio 108 
com pagamento de diárias de sua Diretoria no dia 25/11 no México para realização de reunião 109 
com as entidades mexicanas filiadas para solucionar a atual situação do México na Ulapsi e 110 
nos dias 27 e 28/11 na Costa Rica para reunião da organização do VI Congresso da ULAPSI 111 
que acontecerá na Costa Rica em 2018. A Diretoria deliberou o apoio com 3 diárias para 1 (um) 112 



representante, tendo em vista os custos serem das diárias serem calculados em dólar. I 113 
Simpósio Nacional Psicologia e Compromisso Social: A Conselheira Vice-Presidenta Márcia 114 
Mansur informou que o Instituto Silvia Lane encaminhou solicitação de divulgação do I 115 
Simpósio Nacional de Psicologia e Compromisso Social que acontecerá nos dias 20 a 116 
22/03/2017 na PUC – Campus Perdizes em São Paulo-SP com o tema “Da crítica à Psicologia 117 
à Psicologia Crítica: embaraços no percurso. O CRP-04 está apoiando. A Diretoria propôs 118 
realizar mesas no I Simpósio nas seguintes temáticas “Práticas Integrativas e Laicidade – fala 119 
geral, CTs, religião e práticas psicológicas” referências Conselheiro Reinaldo Júnior e psicóloga 120 
fiscal Cláudia Regina; “Direitos Humanos - fala geral, apresentação de pacientes e sequestro 121 
de bebês” referências Conselheiras Márcia Mansur e Cláudia Natividade; “Emergências e 122 
Desastres - experiência em Mariana-MG” referências  Conselheiros Marcelo Arinos e  Mariana 123 
Tavares. Outra ação proposta pelo Instituto Silvia Lane é o Memorial Marcus Vinicius de 124 
Oliveira e a Diretoria propôs resgatar na Gerência de Comunicação textos, vídeos, falas, 125 
depoimentos de conhecidos para um stand do CRP-04 fazendo Memória ao saudoso Marcus 126 
Vinícius. Nada mais havendo a tratar, eu, Dalcira Ferrão, que secretariei a reunião, lavrei a 127 
presente ata, que vai assinada por mim e pelos demais membros presentes. Belo Horizonte, 19 128 
de novembro de 2016. 129 



 


